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◆責任編輯：陳啟恒

公屋供應量仍未達標，過渡性房屋

有助適時紓緩基層住屋壓力。由樂群

社會服務處與恒基兆業地產有限公司，合作

推出過渡性房屋計劃，上周一率先推出76

個、位於何文田成德大廈及僑華樓的單位供

申請，反應熱烈，暫接獲204宗申請，超額

近3倍，當中六成申請者現居於面積小於50

平方呎的狹窄居所、三成申請者輪候公屋超

過5年。今批單位明日截止申請。尚未推

出、位於中環卑利街的10個單位，則將於下

月8日接受申請。

◆香港文匯報記者 文森
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特刊

相信大家都和筆者一樣，一度以為第五波新冠
肺炎疫情已到尾聲，但近半月疫情卻不斷升溫，我
們絕不能掉以輕心。政府亦不斷推出方案，希望截
斷傳播鏈，做好把關工作，「安心出行」應用程式
就這樣應運而生。由2020年 11月推出「安心出
行」，市民從最初的抗拒，到今天大家已經視為生
活習慣，特區政府一直以來不斷優化「安心出
行」，最近醫務衞生局局長盧寵茂提出「安心出
行」應該推行實名制，筆者認為對於壓制疫情，有
絕對性幫助，雖然亦明白坊間有着不少反對聲音，但推行實名制始終是利
多於弊，政府可在編撰程式上作出調整，或可以釋除市民大眾的疑慮。

如真的推行「安心出行」實名制，可以讓政府更快更精準找到疫情的
傳播鏈，簡單解釋當有一群人染疫，政府就可以從「安心出行」偵測到相
關傳播鏈的人士，並可以落實執行檢疫令和隔離令，這樣對於全港市民有
絕對性的好處，更快找到相關人士接受檢測，或可以減低經常需要進行大
規模如全幢大廈整間大企業集體檢測的機會，可以減省社會檢測的資源，
同時或可更早截斷傳播鏈，對於加快通關，令香港經濟及生活重入正軌有
建設性的幫助。此外，「安心出行」應用程式實名制後，我們現在程式內
連同的防疫針卡，更有助遏止非法使用假針卡二維碼的情況，讓社會更公
平更有秩序。

另一方面，筆者亦和大家一樣，關心個人私隱的問題，「安心出行」
實名制之下，難免讓政府有大家的個人資料及曾到地點的記錄，然而今時
今日科技之先進，筆者認為政府可以在優化「安心出行」的同時，可以設
定更高階的私隱模式，例如能收集的數據資料的層次及時間，例如個人資
料只用記錄檢疫，可以保留「安心出行」現時出行記錄31天內自動刪除的
設定，甚至可以和疫控專家商討有沒有縮短儲存日期的空間及訂明法例將
「安心出行」的個人資料只用作疫情監控相關行動，不可以作其他用途
等，更重要是政府透明公開「安心出行」優化的內容細節，讓市民大眾可
以了解更多，亦能提高大家的信心。

政府專家顧問袁國勇及孔繁毅在內的四名港大學者亦有撰文分享，指
要避免接着來的冬季醫療系統崩潰，在等待針對Omicron變種病毒疫苗的
同時，應逐步放寬社交距離措施。然而事實是確診數字卻有上升趨勢，要
此刻放寬社交距離，看來亦需要一個控疫框架配合，「安心出行」實名制
看來亦是一個可行的方案。

「安心出行」實名化 利多於弊

陳正寧醫生
香江聚賢醫療衞生專業人才委員會主任

何文田76伙過渡屋申請超額3倍
料9月下旬入伙 三成申請者輪候公屋逾五年

運輸署：公交交匯處增通風設備「降溫」 中電為大停電住戶派百元「心意券」
香港文匯報訊（記者 文森）香港
文匯報日前實測香港多個公共交通交
匯處在酷熱天氣下翳焗難耐，運輸署
昨日在回應有關報道時表示，署方一
直密切留意各有蓋公共交通交匯處的
空氣流通情況，並因應實際需要，聯
同機電署實施調節個別交匯處的空氣
流通情況的措施。機電署亦會按個別
通風系統的狀況，採取其他改善措
施，包括全面清洗通風系統、更換或
更新系統組件，以及按實際情況加裝
額外通風設備和風扇等。過去兩年，
機電署已在15個政府管理的有蓋公共運輸交匯處完成通風
系統改善工程，包括重修或更換通風系統組件及加裝額外的
風扇，以進一步改善交匯處的空氣流通情況。
九巴回應表示，酷熱天氣下九巴致力提供較舒適的候車環
境，包括安排電動巴士停泊於特定的巴士總站作為流動空調

候車室，讓乘客無須於酷熱的環境
下候車，乘客可先在電巴上休息及
等候，按App1933顯示的巴士預計
到站時間，前往路線所屬月台登
車。特定巴士總站包括荃灣西站、
深水埗（欽州街）、寶林總站、黃
大仙總站等。

九巴申巴士總站設「加水站」
同時，車長會於情況許可下提早

讓乘客上車，縮減他們於室外酷熱
天氣下的候車時間；九巴已向相關

政府部門申請，於多個巴士總站加設「加水站」及飲品售賣
機，正等候部門審批，有助減低因酷熱天氣而帶來的身體不
適。
目前，九巴已於90個巴士站設有「加水站」及放置飲品
售賣機，讓市民能購買冰涼飲品解渴。

該計劃名為「樂住．FUN享」，由特區政府「支援
非政府機構推行過渡性房屋項目的資助計劃」資

助改建發展商借出的舊樓，涉及位於何文田及中環三
大廈，合共提供86個2人至5人單位，最多可容納360
人居住，租金介乎超過4,000元至超過6,000元，預計9
月下旬入伙。
樂群社會服務處總幹事黃萬成表示，他們審批申請
時主要考慮七大準則，包括輪候公屋年期、目前居住
環境、財務狀況及貢獻社區意願等。申請者亦須參與
面試遴選，獲批後可入住兩年，倘完約後仍未上樓則

可再續租兩年。
有瓦遮頭固然重要，但危機介入及情緒輔導等服務

亦十分需要。黃萬成表示，35%申請來自單親家庭、
26%申請家庭正領取綜援、14%申請家庭報稱失業、
約10%申請家庭與長者同住。

申請者哭訴苦況：疫下借貸度日
他透露，自己曾接獲申請者來電哭訴苦況，感嘆疫

情下經濟陷入困境，需向親戚借貸度日，身上積蓄僅
夠交本月的租金，下個月可能就無家可歸，更曾萌生
死念，希望政府為營運機構增撥資源，為入住者提供
社工輔導等服務。
對有指單位的租金水平偏高，黃萬成表示，他們是

根據社會福利署「綜援租金津貼」釐定租金。由於租
金由政府承擔，若申請者現時領取綜援及該津貼，他
們入住過渡性房屋時基本不需支付任何費用，因此不
會造成經濟壓力。

至於非綜援申請者，他表示與同區單位
相比，有關單位已算低廉，相信申請者會
評估自身情況後再決定申請與否。

促市區增過渡屋解燃眉急
樂群社會服務處主席、立法會議員吳秋

北表示，今次利用舊區重建的過渡房屋項
目，響應了國家主席習近平七一重要講話
的「四點希望」中「切實排解民生憂
難」，提到「當前，香港最大的民心，就
是盼望生活變得更好，盼望房子住得更寬
敞一些」。他期望地產發展商履行企業社
會責任，日後推出更多類似項目。同時，
特區政府要繼續加快土地開發及增加房屋
供應，兌現3年上樓承諾。
工聯會立法會議員郭偉强表示，目前，政府公營房

屋的供應滯後，他促請政府提供更多位於市區的過渡
性房屋項目，以解燃眉之急，又希望市建局在市區更
新計劃中加入公營房屋項目，解決住屋需要。

◆樂群社會服務處與地產商合作推出首批76個、位於何文田的過渡
性單位，暫接獲204宗申請，超額近3倍。 工聯會供圖

◆香港文匯報記者日前到藍田公共運輸交匯處
內，錄得35.3度高溫。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 蕭景源）元朗朗屏中
電電纜橋於上月21日晚上發生火警，導致元
朗、天水圍及屯門大停電逾10小時，16萬戶
受影響。一直跟進事件的民建聯立法會議員
劉國勳，早前去信要求中電向用戶作出賠
償。中電昨日宣布將向受影響的住戶每戶送
贈100元「心意券」，共涉款2,000萬元。「心
意券」將於9月陸續寄出，適用於元朗、天水
圍及屯門的商戶消費。劉國勳認為，中電應
直接向住戶提供電費減免。
中電發言人昨日表示，將撥款2,000萬元向

電纜橋火警受影響的住宅客戶送贈「心意
券」以表謝意，同時希望帶動區內經濟活
動，令商戶受惠，詳情將在稍後公布。
客戶和商戶如有任何關於「心意券」的查

詢，可致電熱線 2678 2623。同時，中電將
繼續與相關政府部門緊密溝通，全力進行事

故的調查及跟進工作，適時向公眾交代調查
結果。

劉國勳倡直接減免電費
一直跟進事件的立法會議員劉國勳昨日接

獲中電回函表示，將送贈100元「心意券」
予受停電影響的住宅客戶。劉國勳在社交平
台發帖指當日不少受影響居民要租酒店，亦
有家電損壞，認為100元「心意券」明顯未
足以補償居民受影響的開支，建議中電應直
接減免住戶的電費。
他指出，在電纜橋的起火原因方面，中電

目前仍未有結果，「絕不能不了了之。」他
要求中電應立即加強後備電的支援，由目前
只啟動消防用的升降機後備電力，擴展至供
應大廈的電話網絡及水泵，以確保居民的基
本所需。


